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No dia primeiro do mês de novembro de dois mil e onze, às quatorze horas e 
trinta e oito minutos, no auditório da Secretaria Municipal de Cultura, situada à 
Rua Treze de Maio, 47, Centro - Vitória - ES, realizou-se a vigésima oitava 
reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória. Às 
quatorze horas, horário marcado para iniciar, verificou-se o quorum e constatou-
se que não havia quantidade suficiente para começar a reunião. Trinta e oito 
minutos depois, em segunda convocação, reuniram-se os membros do Conselho 
Municipal de Política Cultural da cidade de Vitória, tendo como pauta: Mercado 
da Capixaba, Vale do Mulembá e Veiculação e Divulgação de Produção Cultural, 
com os presentes: Bert Karl Breul – Cultura Popular; Gina de Carlo Oliveira 
Abreu – Câmara de Artesanato; Margareth Aparecida Silva – Câmara de Teatro; 
Paulo Cesar Fernandes – Câmara de Dança; Felipe Alves dos Santos – Câmara 
de Circo; Ester Abreu Vieira de Oliveira – Câmara de Literatura; Orlando Bomfim 
Netto e Júlio Andres Amaro Huapaya – Câmara de Audiovisual; Carmem Pesse 
da Silva; Elizabeth Maria Caser, Lilian Pereira Menenguci – Secretaria Municipal 
de Cultura; Anna Karine de Queiroz Costa Bellini – Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento da Cidade; Maxlander Dias Gonçalves – Secretaria de 
Assistência Social; Moacir Alves Rodrigues – Secretaria de Cidadania e Direitos 
Humanos; Rosalvo Amon Bastos - Secretaria de Meio Ambiente; Adriani 
Raimundo – Universidade Federal do Espírito Santo – UFES; Antônio Carlos 
Cordeiro dos Santos – Instituto do Patrimônio Artístico Nacional - IPHAN. Os 
conselheiros ausentes apresentaram justificativa de ausência: Sônia Rita Sancio 
Lóra – Câmara de Literatura; Luciano dos Santos Andrade – Instituição Não 
Governamental; Lilian Pereira Meneguci, Leonardo Passos Monjardim – 
Secretaria Municipal de Cultura; Ana Paula Messias Pagani – Secretaria de 
Trabalho e Geração de Renda; Clemir Regina Pela Meneghel – Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento da Cidade; Eduardo Valadares da Silva – 
Secretaria de Educação; Vanda de Souza Vieira – Secretaria de Cidadania e 
Direitos Humanos. Iniciada a reunião, o presidente da sessão Felipe Alves dos 
Santos pediu ao secretário executivo Rogério Morais que lesse a ata da vigésima 
sétima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória, 
ocorrida no dia quatro de outubro de dois mil e onze, no auditório da SEMC, a 
qual foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade. Continuando a sessão, o 
plenário aprovou a pauta e passou para o momento de Informes. O conselheiro 
Felipe Alves falou sobre a apresentação do projeto do circo Churupita no Teatro 
Carmélia, numa parceria com a Lei Rubem Braga e convidou todos os 
conselheiros para o espetáculo. O conselheiro também fez questão de elogiar o 
trabalho desenvolvido pelo conselheiro Bert no Ponto de Cultura Ginga da Paz, 
fazendo menção à matéria que foi veiculada no jornal A Gazeta. A seguir, 
subsecretaria e conselheira Beth Caser falou sobre as atividades realizadas e a 
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participação das Comunidades nos Pontos de Cultura. Ainda disse que apenas 
um Ponto de Cultura não está funcionado porque a entidade não entregou a 
documentação solicitada. Sobre o Teatro Carmélia, a conselheira e subsecretária 
Elizabeth Caser fez questão de ressaltar que as varas de iluminação do Teatro já 
foram reformadas. A conselheira Ester parabenizou a SEMC pela realização do 
7° Festival Nacional de Teatro da Cidade de Vitória e destacou o interesse do 
público pelas apresentações teatrais e oficinas. Ainda nessa linha, frisou que, no 
geral, os artistas eram muito qualificados, em especial os que se apresentaram 
nas praças. O conselheiro Felipe Alves recomendou aos conselheiros que 
assistissem ao filme estrelado por Selton Mello e Paulo José, ”O Palhaço”. Após 
o momento de informes, os conselheiros passaram para os pontos de pauta. O 
primeiro assunto a ser tratado é o Mercado da Capixaba. O conselheiro Orlando 
Bomfim propôs aos demais conselheiros o envio de ofício a SEMC e a CDV a fim 
de cobrar o restauro do Mercado da Capixaba e a alteração da lei, visando 
repassar a verba do aluguel das lojas do Mercado para o Fundo Municipal de 
Cultura. Disse que se faz necessário o envio dos ofícios para que sejam tomadas 
as medidas necessárias. Sobre o Vale do Mulembá, segundo ponto de pauta, o 
conselheiro Orlando disse que parte das demandas da Associação das Paneleiras 
de Goiabeiras - APG já começou a sair do papel, como por exemplo, a instalação 
da guarita com vigilante, permitindo assim somente a entrada de pessoas 
autorizadas para retirar o barro no Vale do Mulembá. Ainda disse que o entulho 
jogado pela CESAN no Vale já foi retirado. Algumas medidas ainda estão em 
estudo, como por exemplo, a cerca frontal e o reflorestamento, já que 
necessitam de delimitar o espaço das jazidas. A casa onde abrigará as 
paneleiras, no momento da retirada do barro, ainda será construída, conforme 
garantiu a secretaria de meio ambiente Sra. Sueli Passoni Tonini. O Sr. Orlando 
apontou alguns problemas que a APG enfrentam no novo galpão, a saber: a) 
Falta de espaço para a queima das panelas de barro; b) Falta de local para 
depósito do barro que chega do Vale do Mulembá; c) Falta de local adequado 
para armazenamento dos tonéis de tinta (óleo de tanína) e madeira; d) 
Interdição da rua em frente ao galpão para garantir a segurança das paneleiras 
no momento da queima das panelas; e) Conclusão do píer em frente ao galpão; 
f) As cabines do novo galpão são pequenas para “fazer as panelas”. O 
conselheiro Orlando sugere a ida ao galpão (antigo e novo) aos demais 
conselheiros, e também recomenda aos conselheiros uma visita técnica ao Vale 
do Mulembá, para que esses possam sugerir outras soluções. O conselheiro 
ainda adverte que o novo galpão já apresenta alguns problemas estruturais, 
como por exemplo, lugar adequado para o manejo/fabricação das panelas, 
porque de acordo com o conselheiro, o galpão deveria ser usado apenas para a 
exposição/venda das panelas. A seguir, a conselheira Diovani destaca a 
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importância da Comissão de Acompanhamento do Vale do Mulembá na 
mediação dos problemas entre a CESAN e a APG, na valorização das paneleiras 
e também dos problemas financeiros da APG. Nessa linha, o conselheiro Rosalvo 
informa a todos que a APG passa por problemas financeiros e não tem 
condições de firmar/assinar acordos ou convênios. E lembrou aos demais que o 
restaurante doado a APG não atende às leis vigentes, portanto, o espaço 
continua não funcionando. O conselheiro disse que faltam profissionais para 
gerenciar o restaurante, para que torne viável a utilização do espaço. O cineasta 
Orlando lembrou aos conselheiros que as paneleiras precisam ser tratadas como 
patrimônio cultural e não como meras artesãs. A conselheira Diovane sugeriu, 
com intermédio do Conselho, que a APG possa receber isenção do IPTU, e para 
isso a conselheira Karine ficou de verificar se é legal. A conselheira Margareth 
solicitou a Comissão que marque uma reunião com a participação de todos 
envolvidos: CESAN, Associação das Paneleiras - APG, Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente - SEMMAM, Secretaria Municipal de Turismo - SEMTUR, 
Secretaria Municipal de Cultura - SEMC, membros do CMPC, para que sejam 
ampliadas as informações sobre as demandas oriundas da APG. Segundo a 
conselheira Margareth, o diálogo entre os envolvidos daria uma visão mais 
global da situação. Ficou decidido que na sexta-feira, dia quatro de novembro 
de dois mil e onze iria acontecer uma reunião entre a Comissão e a APG, no 
galpão das paneleiras. Depois, o plenário decidiu realizar uma reunião entre a 
Comissão do Vale e o secretário de turismo para tratar sobre o galpão das 
paneleiras.  Logo, nada mais havendo a tratar, o presidente da sessão Felipe 
Alves declarou encerrada a sessão às dezesseis horas e trinta e quatro minutos 
do dia primeiro de novembro de dois mil e onze. Eu, Rogério de Morais Martins, 
secretário executivo do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória, lavrei 
a presente ata, que após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim 
e pelos conselheiros presentes.  
  

 
 

 

Membros do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória:  

 

01. Bert Karl Breuel (Cultura Popular): _____________________________________    

       Walace Antonius Hersbach Viana: _____________________________________ 

02. Gina de Carlo Oliveira Abreu: _________________________________________  
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     Águeda Valentim (Câmara de Artesanato): _______________________________ 

03. Margareth Aparecida Silva (Câmara de Teatro): __________________________ 

     José Celso Queiroz Cavalieri: __________________________________________ 

04. Denize Barroso Marques Teixeira (Câmara de Dança): _____________________ 

     Paulo Cesar Fernandes: _____________________________________________ 

05. Felipe Alves dos Santos (Câmara de Circo): ______________________________ 

     John Fábio Oliveira Uchoa : __________________________________________ 

06. Aoliabe Alves da Silva (Câmara de Música): ______________________________ 

      Kennedy Fraga Ferreira:_____________________________________________   

07. Sônia Rita Sancio Lóra (Câmara de Literatura): ___________________________ 

     Ester Abreu Vieira de Oliveira: ________________________________________   

 08. Cleima Lima Rabello (Câmara de Patrimônio e Arquitetura): _________________ 

      Diovane Favoreto Alves: ____________________________________________ 

09. Orlando Bomfim Netto (Câmara de Audiovisual): _________________________ 

     Júlio Andres Amaro Huapaya: ________________________________________ 

10. Itajacy Andrade Dornelas (Câmara de Artes Visuais): _____________________ 

      Sérgio Luiz Teixeira Câmara: ________________________________________  

11. Pedro Canal Filho  (Instituição Não-Governamental): _____________________  

      Luciano dos Santos Andrade: _______________________________________ 

12. Dionísia Ferolla Varejão (Agremiações Carnavalescas): ____________________ 

      Iamara Nascimento: ______________________________________________ 

13. Robson Willian Almeida da Costa (CPV): _______________________________ 

      Carmem Pesse da Silva: ____________________________________________  

14. Alcione Alvarenga Pinheiro (SEMC): ___________________________________ 

      Elizabeth Maria Caser: _____________________________________________  

15. Lilian Pereira Menenguci (SEMC): _____________________________________ 

     Hugor Meneguel Pereira: ____________________________________________  
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16. Melissa Passamani Boni: (SEMC): _____________________________________ 

      Edvaldo Euzébio dos Anjos : ________________________________________ 

17. Leonardo Passos Monjardim (SEMC): _________________________________ 

      Tânia Regina Alves do Carmo: _______________________________________   

18. Ana Paula Messias Pagani (SETGER):___________________________________  

     Elson Rubens dos Santos : ___________________________________________ 

19. Clemir Regina Pela Meneghel (SEDEC):_________________________________ 

      Ana Karine Q.C. Bellini: _____________________________________________ 

20. Maxlander Dias Gonçalves (SEMAS): ___________________________________  

      Fernanda de Carvalho Ferreira: _______________________________________ 

21. Eduardo Valadares da Silva (SEME): ____________________________________ 

      Ademir Adeodato: _________________________________________________     

22. Vanda de Souza Vieira (SEMCID): ___________________________________ 

     Moacir Alves Vieira: _____________________________________________ 

23. Ronaldo Freire Andrade (SEMMAM): ___________________________________ 

     Rosalvo Amon Bastos:_____________________________________________ 

 24. Jovan Augusto Demoner (CDV): ______________________________________ 

     Alexsandra Ferreira Zanotelli: _________________________________________ 

25. Rosana Lúcia Paste (UFES): __________________________________________ 

     Adriani Raymundo: _________________________________________________  

26. Antônio Carlos Cordeiro dos Santos (IPHAN): ____________________________ 

     Caroline Maciel Lauar: ______________________________________________   


